

Le mot de la semaine

par James Chéron
maire de Montereau-fault-Yonne
vice-président de la Région Île-de-France

« Maîtriser notre impact sur la planète » : notre grande cause municipale 2023

Telle sera ma proposition au Conseil municipal lors de sa prochaine réunion. Surtout, cela implique des actions immédiates et concrètes, par exemple le classement de plus de 28 hectares de bois en réserve naturelle régionale ou la diminution de nos consommations avec notamment la réduction de l'éclairage public.

Le futur Plan Local d'Urbanisme (PLU) encadrera un développement plus vertueux de la commune en limitant l'imperméabilisation des sols et préservant les caractéristiques des quartiers.

Extension du réseau de chaleur verte, développement du plan solaire, relocalisation à Montereau de la production des repas des cantines avec des produits locaux, réduction des pollutions visuelles et lumineuses grâce à un règlement local de publicité, accroissement du stationnement vélo avec déjà 120 places devant la gare et implantation de stations de réparation en accès libre, création d'un Campus EDU des métiers insérants de l'Énergie D'Urbaine, développement de notre port en centre multimodal fleuve/fer/route... : les projets sont nombreux et se concrétiseront dès 2023 pour beaucoup d'entre eux.

Engagés nous le sommes, pour notre environnement et notre cadre de vie !

Santé

Pétition pour ouvrir des urgences pédiatriques à Montereau

Depuis une dizaine de jours, le sujet mobilise. Le 9 janvier lors de la cérémonie des voeux à la population, le maire James Chéron a lancé une pétition afin d'obtenir l'ouverture d'un service d'urgences pédiatriques au sein du centre hospitalier du sud Seine-et-Marne de Montereau. Plus de 1500 signataires ont d'ores et déjà soutenu cette demande. Si vous ne l'avez encore fait, emparez-vous en !

NATALITÉ

En effet, la Cité du Confluent est la commune du sud Seine-et-Marne la plus jeune, avec une natalité des plus dynamiques. En 2022, 370 bébés ont vu le jour à la maternité de Montereau et ce, en seulement 10 mois, des travaux de modernisation menés en août et septembre derniers ayant nécessité son interruption. En temps normal, ce sont



plus de 600 naissances qui sont enregistrées chaque année. Autre indicateur, pour le coup inquiétant, la mortalité infantile qui s'élève à 6,2 pour 1000 enfants de moins d'un an, soit une proportion nettement plus importante que sur le territoire de la Seine-et-Marne et même de l'Île-de-France (respectivement 3,6 et 3,9/1000). On voit bien là

l'impérieuse nécessité de disposer d'urgences pédiatriques dans notre ville. «Je ne sais comment fait une maman à minuit pour aller jusqu'à Fontainebleau sans forcément avoir de moyen de mobilité, pour s'y rendre, et encore moins pour en revenir. Cela fait des mois que je demande aux autorités de santé en l'occurrence l'Agence régionale

de Santé de se pencher sur ce problème. Le sujet est entendu mais il n'y a pas de poste. L'année 2023, c'est l'année de la réécriture du Plan Régional de santé. Alors, nous allons tous prendre notre bâton de pèlerin pour que le territoire se fasse entendre, pour qu'il soit respecté. Pour qu'enfin nous obtenions ses urgences pédiatriques dont nous avons tant besoin» a ainsi déclaré le maire James Chéron. Actuellement accessible sur montereau77.fr ou dans les points d'accueil de la ville, la pétition sera adressée prochainement aux autorités de santé.

Formulaire à déposer à la mairie de Montereau (54, rue Jean Jaurès), à la Maison des services publics (3, rue André Thomas) ou à envoyer par courrier (Hôtel de Ville, Service participation citoyenne, 54 rue Jean Jaurès, 77875 Montereau cedex).

Santé

Les acteurs de la santé réunis au Prieuré

Santé toujours. Mardi 12 janvier au Prieuré Saint-Martin, de nombreux acteurs locaux de la santé ont répondu présent à l'invitation conjointe de la Ville, de l'Amicale des maires du Pays de Montereau, de l'Agence Régionale de Santé et de l'Hôpital du sud Seine-et-Marne. L'occasion pour l'association CPTS Sud77 (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé du sud Seine-et-Marne) de présenter son action de coordination et de création de synergies, mais aussi d'inciter les professionnels de santé de Montereau à la rejoindre. L'occasion également pour le maire James Chéron de présenter l'action de la mairie en matière de santé :



ouverture en 2019 d'un Pôle Médical Municipal à Surville avec des médecins salariés, ouverture d'un second pôle dans quelques semaines en centre-ville, collaboration avec l'hôpital pour permettre aux professionnels de santé d'exercer dans ces structures... L'offre de soins a développé à Montereau.

Décès

Jean-François Delabarre nous a quittés

Il était de toutes les commémorations patriotiques dont il fut longtemps maître de cérémonie adjoint. Connue pour son caractère bien trempé et sa bonhomie, Jean-François Delabarre nous a quittés le 4 janvier dernier dans sa 89^e année. Marinier de métier, il avait parcouru tous les fleuves de France et de Navarre. Sur son bâtiment, il avait même transporté la fusée Ariane jusqu'au Havre, avant son départ pour Kourou. Détenteur de l'Ordre National du Mérite, il avait servi 28 mois dans la Marine nationale et avait



eu pour mission de ravitailler en pièces détachées le porte-avion Arromanches. C'est avec une grande émotion que la Ville adresse ses sincères condoléances à sa famille ainsi qu'à ses proches.

DU 18 AU 25 JANVIER 2023

NOS P'TITES INFOS...

Plan de sobriété énergétique L'ÉCLAIRAGE PUBLIC ÉTEINT EN CŒUR DE NUIT

Conformément à la consultation citoyenne et au vote du Conseil Municipal le 5 décembre dernier, la Ville a lancé la semaine dernière la phase d'expérimentation qui consiste à éteindre l'éclairage public en cœur de nuit (0h30-5h) sur le territoire de la commune. Par ailleurs, les lumières sont allumées 30 minutes plus tard et éteintes 30 minutes plus tôt. La mise en œuvre technique de la prochaine phase qui prévoit la réduction de plus de 50% de l'intensité lumineuse des éclairages LED et l'extinction de 2/3 des points lumineux au sodium est progressive jusque mars.

Réseau Bronchiolite IDF LE STANDARD EST OUVERT

La bronchiolite aigüe est une affection virale respiratoire qui atteint les petites bronches. Les nouveaux nés et les nourrissons de 1 mois à 2 ans y sont particulièrement sensibles. En cas d'urgence un centre d'appel vous communiquera les coordonnées des spécialistes disponibles.

- Standard kinésithérapeutes : le vendredi et veille de jour férié de 12h à 20h, samedi, dimanche et jours fériés (9h-18h) au 0 820 820 603
 - Standard médecins : 7j/7 (9h-23h) au 0 820 800 880
- Plus d'infos : reseau-bronchio.org

Tri sélectif LES NOUVELLES CONSIGNES

Depuis le 1^{er} janvier 2023, le tri s'est simplifié ! Dans votre bac ou la borne jaune, vous pouvez désormais déposer vos emballages en métal, en carton, briques alimentaires mais également tous les papiers et tous les emballages en plastique, sans exception.

Plus d'infos : sirmotom.fr

Solidarité PERMANENCE DU CCAS AU CHÂTEAU DES AMENDES !

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) mène une action générale de prévention et de développement social par le biais de diverses prestations. Depuis plusieurs mois, une permanence dédiée à la prise de renseignements et à l'orientation est ouverte chaque lundi de 9h à 12h, au Château des Amendes.

Plus d'infos : 01 60 57 21 02

Service public LE CONSEILLER NUMÉRIQUE VOUS ACCOMPAGNE !

Besoin d'aide pour l'utilisation de vos outils numériques ou pour vos démarches en ligne ? Le conseiller numérique peut vous aider à prendre en main votre équipement informatique, à naviguer sur Internet, à gérer vos courriels, vos documents et contenus numériques... Il peut en outre vous accompagner dans vos démarches en ligne. N'hésitez pas à faire appel à lui !

Service gratuit sous forme de permanences avec rendez-vous individuels au 07 64 30 57 74

Population RECENSEMENT 2023

Peut-être faites-vous partie des foyers sélectionnés pour participer au recensement 2023 qui va se dérouler du 19 janvier au 25 février. Une notice sur laquelle figurent vos identifiants de connexion au site Le-recensement-et-moi.fr vous sera remise. Vous pourrez ainsi répondre au questionnaire en ligne. Si vous ne disposez pas d'Internet, vous pourrez également répondre sur papier.

Hôtel de Ville - 54, rue Jean Jaurès
Tél. 01 64 70 44 00

Mairie annexe - 3, rue André Thomas

Tél. 01 60 57 21 00

Toute l'info municipale :

montereau77.fr



Instagram

Directeur de la publication : **Haris MEBARKI**

Rédacteur en chef : **Frédéric RIGAL**

Rédaction : **Jérôme LEFIER - Fanny DOS SANTOS**

Impression - Distribution : MAIRIE DE MONTEREAU



Tribunes libres

LISTE «EN AVANT MONTEREAU»

Un fonctionnement municipal devenu sobre : La Municipalité s'est engagée sur une voie claire : concentrer les moyens pour le service public et protéger les Montereais. La commune absorbe donc elle-même les augmentations des coûts de l'énergie, des denrées alimentaires et du point d'indice de rémunération des agents, maintient tous les équipements publics ouverts et assure la non augmentation des taux communaux d'impôts et des tarifs des services municipaux. Pour ce faire, de nombreuses économies ont été mises en places. À titre d'exemples : diminution des véhicules et remise obligatoire les week-ends et vacances, réduction par 3 des envois postaux pour les voeux (en 2017 : 19 753 / en 2023 : 6 200), diminution des frais de représentation du maire (5 520 euros/an sous Yves Jégo vs 1 455 euros/an pour James Chéron), suppression des petits-fours pour la quasi totalité des manifestations... Fini aussi, avec James Chéron, le changement de téléphone à chaque sortie d'un nouvel iPhone, ou le changement de voiture une à deux fois par mandat. Les associations prennent leur part cette année dans cet effort et leur trésorerie a été prise en compte pour adapter parfois leur subvention, ce qui permet aussi d'aider plus celles qui en ont besoin dont le CCAS et certaines sections sportives, pour + de 1,5 million d'euros hélás sans le soutien de l'opposition.

Voilà la réalité, qui remet à sa juste place les propos erronés de l'opposition qui, faute de construire des propositions pour les Montereais, fantasme de fausses vérités. La Municipalité, elle, est simplement à votre service.

Maxime Lemoine,
Président de la Majorité

LISTE «VIVRE AU CONFLUENT»

Group «Montereau Confluence»

Incompréhensible

D'un côté la ville qui semble exsangue financièrement taille, de façon drastique, dans toutes les dépenses : la baisse jamais vue de 200 000 euros des subventions aux associations, l'éclairage public dont on prive les habitants, la patinoire supprimée, les colis aux anciens réduits comme peau de chagrin, la suppression de l'avantage des repas à 1 euro pour toutes les personnes âgées... Et d'un autre côté, l'argent semble couler à flot comme celui des milliers de carte de vœux déversées dans toutes les boîtes à lettre ou encore le coûteux show des voeux du lundi 9 janvier sans même parler des 130 000 euros de la seule soirée d'inauguration du théâtre ! L'année va être rude pour nombreux habitants et c'est le moment choisi par cette majorité pour privilégier le clinquant au détriment des politiques sociales... Tout ceci est incompréhensible sauf à considérer que seule la mise en scène glorieuse de la municipalité compte. Yves Jégo

Jean-Marie Albouy
Guy Ankaoua
Rosa da Fonseca

Hervé Deydier
Aurélie Pinto

Andree Zaidi

Les permanences des élus municipaux de la minorité tous les samedis 10h-12h
Place René Cassin (à côté du musée de la faïence en face de la collégiale Notre-Dame-et-Saint-Loup) 2^{ème} étage
Pour joindre vos élus par courriel : montereau.confluence@gmail.com

Commerce

«Le Délicieux» change de propriétaire



«Le Délicieux» restera délicieux. La célèbre enseigne bien connue des Montereais continuera de ravir les papilles des amateurs de cuisine asiatique. À sa tête depuis le mois de janvier : Mme Cheng. «Riz thaïlandais piquant, poulet carmalisé, bœuf aux oignons, rouleau

de printemps, nems aux crevettes et bien sûr riz cantonais... tout ici est et continuera d'être fait maison avec des produits frais du jour».

1, place du Marché au Blé
Ouvert du mardi au dimanche (10h-21h30)
Tél. 01 60 57 04 84

Etat Civil

BIENVENUE AUX ENFANTS NÉS À MONTEREAU

DÉCÈS

Mercédès MARTIN, 88 ans

Jean-Luc PENOT, 67 ans

Ghislaine FERRAND, 80 ans

Marie EJMONT veuve PETIT, 87 ans

Bruno LECONTE, 63 ans

Jacques MASSON, 85 ans

Pas de naissances

Majestic - Scène de Montereau

Réservez vos places !

Arts du cirque, théâtre, musique... début février, le Majestic vous donne rendez-vous avec l'éclectisme artistique.

Groupe Acrobatique de Tanger

Le Maroc les a choisis pour leur art, leur dynamisme et leur personnalité. Ils sont une quinzaine, venant d'univers acrobatiques traditionnels ou modernes. Portés par les scratchs du célèbre Dj DINO, ils seront habillés par l'univers visuel du brillantissime Hassan Hajjaj et mis en scène par la talentueuse Maroussia Diaz Verbèke. Ils parlent la langue sans frontière de l'acrobatie avec une énergie phénoménale. Cette vitalité a quelque chose à nous dire...

SAMEDI 4 FÉVRIER À 19H30

Tarifs : à partir de 8 euros



Vie et mort de J. Chirac

par la compagnie «Animaux en paradis»

Les personnages Corrini et Müller ont un rêve : monter un grand spectacle sur Jacques Chirac, sa vie, son œuvre. Pourquoi ? Si sa vie ressemble à un roman, son parcours est celui d'un homme de théâtre, metteur en scène de sa propre vie. C'était le président de leur enfance et de leur adolescence. Aujourd'hui, leur génération fait l'Histoire.

DIMANCHE 5 FÉVRIER À 17H

Tarifs : à partir de 8 euros



Lockwood, Enhco & Friends

Les frères Thomas et David Enhco, prodiges du piano, du violon et de la trompette, rendent hommage à leur beau-père et mentor. Didier Lockwood, violoniste virtuose du jazz mondialement célèbre a joué un rôle déterminant dans la vocation artistique des frères Enhco. Pour cet hommage festif, ils seront accompagnés de ses complices historiques.

VENDREDI 10 FÉVRIER À 20H30

Tarifs : à partir de 12 euros

Majestic - Scène de Montereau
Parvis Joséphine Baker



Billetterie : majestic-montereau.fr
Majestic - Parvis Joséphine Baker

TPE / PME

Chèque efficacité énergétique

En cette période de flambée des coûts de l'énergie, chaque coup de pouce est le bienvenu ! Si vous êtes une TPE-PME de moins de 20 salariés et vous cherchez à améliorer votre performance énergétique ? Pour vous aider, la Région Île-de-France met en place une subvention pouvant aller jusqu'à 5 000 euros pour :

- des équipements basse consommation : pompe à chaleur, radiateur basse température...
- le remplacement d'anciens équipements énergivores : appareils frigorifiques, luminaires...
- des dépenses d'isolation : isolation de la devanture, des murs, des fenêtres...
- les diagnostics préalables,



associés aux dépenses de travaux ou de matériel présentées.

L'aide peut également financer des investissements visant à une amélioration indirecte de la performance énergétique : économie circulaire, tri et gestion des déchets, mobilités douces.

PLUS D'INFOS :
www.iledefrance.fr/cheque-efficacite-energetique

Offre d'emploi

PESEUR EN FABRICATION COSMÉTIQUE (H/F)

Missions :

- Pesar et transformer les matières premières en produits semi-finis au sein d'un atelier industriel de fabrication
- Veiller au respect des normes d'hygiène et de sécurité, des bonnes pratiques de fabrication, des procédures et modes opératoires ainsi que des impératifs de production (qualité, coûts, délais)
- Veiller à l'approvisionnement des matières premières...

Profil :

- Connaissances de l'environnement cosmétique et/ou pharmaceutique
- Maîtrise des outils informatiques

Poste à pourvoir dès maintenant en CDD de 12 mois

Retrouvez plus de 1000 offres d'emploi sur Montereau et dans un rayon de 20 km via la plateforme «Jobijoba» consultable gratuitement sur montereau77.fr.

Montereau le 7 sur 7

VOIR, SORTIR, BOUGER...

Événement

NUITS DE LA LECTURE

Lire pour s'émanciper, se cultiver, rêver... rire ! Comme toutes les bibliothèques de France, la Micro-folie Montereau et la médiathèque Gustave Flaubert se mobilisent à l'occasion de la 7^e édition de la Nuit de la Lecture. Cette année, l'événement aura pour thème «la Peur». Trois rendez-vous sont ainsi programmés.

► **MERCREDI 18 JANVIER À 15H30 à la Micro-folie** (foyer du Majestic) une conférence interactive pour un «voyage avec les fantômes du Louvre».

► **SAMEDI 21 JANVIER à la médiathèque Gustave Flaubert :**

- à 15h, «Frousse, trouille et chocottes» par la compagnie Simagine

- à 19h, une lecture-ciné pour les + de 6 ans, soirée lecture sur mesure pour adultes et ados.

Atelier d'écriture

«LÉ-FÉ PLUME»

L'atelier pour se faire plaisir à travers les mots.

JEUDI 19 JANVIER (14H-17H30)

Médiathèque Gustave Flaubert - entrée libre

Plus d'infos : 01 64 70 38 95

Ciné-club

«LES INCORRUPTIBLES»

Un film de Brian de Palma (1987) avec Kevin Costner, Sean Connery, Robert de Niro et Andy Garcia.

Synopsis : Dans les années 1930, à Chicago, Al Capone règne en maître sur la pègre, le trafic d'alcool et une société corrompue. Eliot Ness, un agent fédéral déterminé, entreprend de combattre le crime...

VENDREDI 20 JANVIER À 20H

Cinéma Confluences -

Infos-résas : contact@cineclub-montereau.fr

Adhérents (5,30 euros), non-adhérents (6,30 euros)

Site internet : cineclub-montereau.fr

Théâtre

ARTS SCÉNIQUES ET JEUNES TALENTS

«Ma ville, tu l'aimes ou tu la kiffes»

Avec les classes d'art dramatique du conservatoire municipal.

SAMEDI 21 JANVIER À 16H

Conservatoire - Entrée libre

Infos : 01 60 74 74 30

Événement

SALON DU BIEN-ÊTRE

Médecines douces, alimentation saine, art de vivre... prenez soin de vous à la faveur de ce salon dédié au bien-être ! 45 exposants vous y attendent : sophrologie, réflexologie plantaire, kinésiologie, hypnothérapie, shiatsu, EFT, Reiki, Lithothérapie, voyance, numérologie, naturopathie, magnétisme, soin énergétique, massage, vente de cosmétiques, bijoux, encens, thé...

SAMEDI 21 JANVIER ET

DIMANCHE 22 JANVIER (10H-18H30)

Salle Séminoff - entrée libre

Plus d'infos : montereau77.fr

Classique du Prieuré

«SAINT-JULIEN, LÉGENDE DE L'HOSPITALIER»

Adaptation et interprétation : Jean-Jacques Fidida

Jeu et composition musicale : Jean-Marie Machado

Un spectacle poignant à la croisée du récit, du théâtre et de la musique. Puisant aux sources de l'imagination populaire, il aura fallu à Flaubert un long et minutieux travail d'écriture pour faire de ce héros mythique un être de chair et de sang. Dans un espace dépouillé, quelques chandelles, une architecture de lumière, un escalier, et une musique qui entremêle mélodies, danses et ritournelles, font place à cet horizon légendaire.

DIMANCHE 22 JANVIER À 16H

Prieuré Saint-Martin

Tarif unique : 5 euros

Conférence Micro-folie

«QUEL SCANDALE !»

Sur un écran de 6m par 3,4m sont projetées des œuvres de musées nationaux partenaires, en connexion avec une vingtaine de tablettes ludo-pédagogiques qui enrichissent le propos de la conférencière. Désormais, 2 fois par mois, la micro-folie s'anime afin d'offrir au public les clés de nombreux trésors culturels.

MARDI 24 JANVIER À 14H30

Majestic - Parvis Joséphine Baker

Entrée libre

Médiathèques

CONTES POUR LES TOUT-PETITS

«À la douche !» (6 mois à 3 ans)

MERCREDI 25 JANVIER - 10H30

Médiathèque Gustave Flaubert - Entrée libre

«Rouli, rouli, roulette» (5 à 8 ans)

MERCREDI 25 JANVIER - 15H